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LA PAROLA AL SINDACO

letto che collegherà il parcheggio della palestra alla nuova 
scuola secondaria di primo grado.

A che punto siamo arrivati con quell’intervento?

Vediamo finalmente il traguardo: secondo i più recenti ag-
giornamenti del cronoprogramma dovrebbe essere tutto 
pronto entro settembre, ma difficilmente faremo in tempo 
a metterla a disposizione degli studenti per l’inizio del nuo-
vo anno scolastico. Infatti, poi saranno da sbrigare tutte le 
pratiche burocratiche ed i collaudi. Mi sento invece di dire 
che a gennaio 2026 sarà sicuramente aperta.

Ha parlato anche di bandi.

Sì, per noi quella è sempre stata una strada da percorre-
re con convinzione per reperire risorse: lo è ancora di più 
nell’anno nel quale per la prima volta ci ritroviamo senza 
l’entrata a bilancio delle cave. Abbiamo quindi partecipato 
a un bando per la riqualificazione della piazza e messo in 
campo i progetti per l’eventuale riqualificazione nel tempo 
degli spazi della vecchia scuola secondaria, dove imma-
giniamo di fare spazio a un auditorium (primo lotto), una 
biblioteca e uno spazio ristorazione (secondo lotto) e al 
centro anziani (terzo lotto).

Con l’estate ormai iniziata ci sono state anche due grandi 
novità nella gestione di due spazi particolarmente apprez-
zati dai cittadini: il Casello San Marco e piazza 1° Maggio.

Al Casello San Marco è arrivata a conclusione la gestione 
affidata ai volontari, così abbiamo pensato a una nuova for-
mula di affidamento tramite bando, vinto dalla Cooperativa 
L’Impronta che lo avrà in gestione per i prossimi 9 anni. 
Per la prima volta uno spazio iconico per il nostro paese e 
molto amato, sarà gestito da “esterni”: si tratta però di una 
cooperativa ben radicata sul territorio, che conosce bene 
le sue esigenze e le sue dinamiche, sa rapportarsi con le 
associazioni e i bagnatichesi, quindi siamo molto fiduciosi.
Anche il chiosco bar di piazza 1° Maggio, dopo circa un anno 
di chiusura, ha riaperto i battenti da qualche settimana: è 
stata affidata a una gestione familiare, per 10 anni.

Sindaco Scarpellini, un anno è passato dalla rielezione a 
primo cittadino: da dove siete ripartiti?

Primo anno del nuovo mandato, con un gruppo nuovo, 
quindi prima di tutto ci siamo conosciuti per bene: posso 
dire che la squadra è ottima e molto collaborativa, lo abbia-
mo notato in alcuni momenti difficili per la nostra comunità 
come l’incidente avvenuto a fine maggio in via Isolabella. 
Da subito l’amministrazione ha seguito da vicinissimo le 
operazioni, di soccorso prima e di assistenza poi, e anche 
la comunità si è mossa per un sostegno concreto. Abbiamo 
attivato una sottoscrizione con risultati importanti e, come 
abbiamo sempre fatto, non abbiamo lasciato solo nessuno. 
Per quanto riguarda il programma, invece, siamo partiti 
subito a pieno regime, da un lato pianificando il futuro tra 
progetti e partecipazione ai bandi, e dall’altro mettendo in 
campo le prime opere concrete.

Ce ne cita qualcuna?

Tra le più importanti ricordiamo ai primi di giugno l’inizio 
della riqualificazione degli spazi della protezione civile per 
ricavare i nuovi ambulatori comunali e la ristrutturazione 
del cimitero del Cassinone, con l’adeguamento delle bar-
riere architettoniche e la pavimentazione dei vialetti. Paral-
lelamente abbiamo portato avanti anche i lavori per il via-
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nuovo termovalorizzatore, che noi giudichiamo un progetto 
estremamente dannoso. Il 21 maggio si è aperta la confe-
renza dei servizi, un incontro abbastanza positivo per un 
elemento a sorpresa portato sul tavolo della discussione 
dal Comune di Montello, con il quale mi sono complimenta-
to personalmente. Ma ne parleremo in modo più approfon-
dito nelle pagine seguenti.

Maggio è stato il mese dell’inizio della conferenza dei ser-
vizi sul tema del nuovo termovalorizzatore che la Montel-
lo Spa vorrebbe installare a supporto del proprio impian-
to. Quali sono gli ultimi sviluppi?

Durante l’ultimo anno ci siamo concentrati molto in parti-
colare sulle problematiche delle emissioni odorigene e del 

Piazza Barborini e D’Andrea 3/C - 24060 Bagnatica (BG)
Tel. 035/0402671 - Cell. 349/2970890 - agenziarico@outlook.it
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BAGNATICA COMUNITÀ UNITA:
GRANDE SOLIDARIETÀ AI CITTADINI COLPITI 
DALL’ESPLOSIONE
Lo scorso 27 maggio la nostra comu-
nità si è svegliata nel modo più trau-
matico possibile: all’alba una forte 
esplosione causata da una fuga di gas 
ha provocato uno scoppio che ha inve-
stito una decina di appartamenti di via 
Isolabella, ferendo sei persone e la-
sciandone senza casa una quarantina. 
Ma nella drammaticità di quei momen-
ti, è emerso il vero significato della pa-
rola comunità: da subito tutto il paese, 
e anche oltre, si è messo a disposizio-
ne e mobilitato, ognuno per le proprie 
possibilità e competenze, per suppor-
tare i nostri concittadini colpiti da que-
sto infausto evento. 
Non siamo rimasti con le mani in 
mano: la nostra protezione civile si è 
subito portata sul posto, allestendo un 
campo base che ha assolto il ruolo di 
perno operativo durante tutta la dura-
ta dei soccorsi, ai quali hanno parte-
cipato a vario titolo forze dell’ordine, 
vigili del fuoco e anche volontari. 
Abbiamo assistito a un forte senso di 
appartenenza, alla voglia di dare an-
che il più piccolo sostegno, materiale e 
morale, agli sfollati: tutti hanno trova-
to subito una sistemazione e chi non ha avuto la possibilità di essere accolto da amici e parenti è stato indirizzato 
dall’amministrazione comunale all’Istituto Sacra Famiglia di Comonte.
Abbiamo anche attivato un servizio privato anti-sciacallaggio nelle ore notturne, per evitare spiacevoli intrusioni 
nelle proprietà private che spesso si verificano in questi casi. 
Durante le operazioni di pulizia e recupero dei beni personali, i vicini e alcuni esponenti dell’amministrazione 
hanno organizzato spontaneamente un piccolo momento conviviale che si è poi protratto fino a tarda ora: attimi di 
spensieratezza che senza dubbio hanno fatto bene al corpo e allo spirito.

Ma, soprattutto, il grande coordinamento tra istituzioni del territorio ha permesso al Comune e alle parrocchie 
di Bagnatica e Cassinone di attivare una raccolta fondi solidale, al fine di canalizzare tutti gli aiuti indirizzati 
alle famiglie che hanno visto danneggiata la propria casa tramite una modalità sicura e trasparente: in pochi 
giorni sull’Iban dedicato che rimane tuttora attivo (IT29H0503453870000000001367 intestato a Parrocchia 
S. Antonio da Padova) sono arrivate donazioni importanti che serviranno per la gestione dell’emergenza e che 
confidiamo possano continuare. 

Tutti hanno partecipato: aziende, enti, istituzioni, privati cittadini. A loro, a voi, va il nostro più sincero grazie. 



te gli elementi “ostativi di carattere urbanistico” portati al 
tavolo dal Comune di Montello.
Nel corso del proprio intervento, infatti, l’amministrazione 
ha evidenziato come sull’area interessata dal progetto sia 
tuttora vigente un piano di lottizzazione disciplinato da una 
convenzione privata che precluderebbe la realizzazione 
dell’inceneritore.
Inoltre, nel dicembre scorso, la società proponente avrebbe 
depositato anche due piani di lottizzazione su porzioni della 
stessa area, che si sovrappongono e che risultano in conflit-
to diretto con la destinazione d’uso necessaria all’impianto.
La convenzione citata da Montello sarebbe in essere fino 
al 2032, impedendo quindi di fatto la costruzione dell’opera 
fino a quel momento.
La conferenza proseguirà nei prossimi mesi ma queste no-
vità potrebbero cambiarne il corso.
Parallelamente, siamo coinvolti anche in un’altra confe-
renza dei servizi, focalizzata questa volta sulla Franchini 
di Bolgare: pur non essendo invitati a quella procedura, 
abbiamo portato le nostre osservazioni. La ditta, che tratta 
sempre rifiuti, ne gestisce un quantitativo estremamente 
limitato se rapportato a quello della Montello Spa, ma la 
nostra preoccupazione non cambia: impianti costruiti sen-
za interventi tecnici adeguati potrebbero infatti portare a 
situazioni analoghe a quella che stiamo vivendo sull’altro 
fronte.
Con il Comune di Costa di Mezzate abbiamo formato un 
fronte compatto e solidale nel replicare alla richiesta 
aziendale di poter installare un impianto di trattamento di 
rifiuti pericolosi con l’invito a farlo eseguire seguendo le 
migliori tecnologie.
Stiamo parlando di un volume di 70mila tonnellate l’an-
no (contro le 700mila di Montello) che dopo trattamento 
e trasformazione potrebbero però generare delle molestie 
di tipo odorigeno. La nostra non è opposizione ideologica, 
ma pretendiamo che gli impianti siano dotati delle migliori 
tecnologie, per evitare che possano portare a conseguenze 
indesiderate a danno della popolazione.

L’ultima notizia, in ordine temporale, è la presa di posizione 
da parte del Consiglio Provinciale di Bergamo che con un 
ordine del giorno passato a pieni voti si è schierato for-
malmente al fianco delle amministrazioni comunali che da 
tempo si erano già dichiarate contrarie all’installazione di 
un termovalorizzatore all’interno dei confini della Montello 
Spa, con l’impegno anche per il presidente Gandolfi di farsi 
portatore verso la Regione delle nostre istanze.
La successione degli eventi dell’ultimo anno sta portando 
sempre più fattori positivi alla nostra causa.
Sabato 17 maggio ci siamo ritrovati in centro a Bergamo 
per una manifestazione di dissenso che ha avuto un ottimo 
successo, con 46 sindaci schierati compatti con la fascia 
per opporsi a questo progetto per noi estremamente dan-
noso per il territorio: prima di quel giorno mi immaginavo 
una buona partecipazione di colleghi, ma la realtà è stata 
che tutti (e forse anche qualcuno di più) si sono presentati 
puntuali e in prima linea.
Politicamente e simbolicamente importante anche la pre-
senza dell’amministrazione cittadina, così come lo era sta-
to lo scorso anno il cambio di amministrazione a Montello: 
possiamo dire che il vento è nettamente cambiato rispetto 
a quando ci eravamo esposti noi, in solitaria, non appena 
appreso dell’iniziativa dell’azienda.
In piazza a Bergamo ho manifestato tutto l’orgoglio di aver 
portato avanti questo percorso, riuscendo a raccogliere un 
consenso così ampio: le problematiche generate sul nostro 
territorio sono particolarmente sentite e la compattezza 
che siamo riusciti a creare ci fa ben sperare per il futuro.
Il 21 maggio, poi, si è aperta la Conferenza dei Servizi sul 
tema e in apertura di seduta hanno sorpreso positivamen-

TERMOVALORIZZATORE
MONTELLO, SVILUPPI
POSITIVI:
DALLA MANIFESTAZIONE
IN CITTÀ ALLA CONFERENZA 
DEI SERVIZI (MA LA STRADA È 
ANCORA LUNGA E IMPERVIA)

Roberto Scarpellini

Sindaco
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info@soluzioniidrauliche.it
Via G. Marconi, 6/H - Bagnatica (BG)
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Finalmente possiamo dirlo: i lavori per la realizzazione 
della cosiddetta “scuola innovativa”, casa della futura 
secondaria di primo grado, sono prossimi al traguardo. 
Un percorso lungo e a tratti molto tortuoso, avviato nel 
maggio 2016 quando il Comune di Bagnatica venne se-
lezionato, unico in provincia, tra i 52 vincitori del bando 
previsto dalla legge “Buona Scuola” al quale avevamo 
partecipato con convinzione e lungimiranza per poter 
dotare il nostro territorio di una scuola sostenibile, all’a-
vanguardia, a misura di studente e punto di riferimento 
a livello nazionale. 
Su progetto dell’architetto Marco Aceti, è stato pensato 
un edificio biocompatibile, realizzato con prefabbricati in 
legno e con materiali di rivestimento naturali e riciclabi-
li, energeticamente autosufficiente, con spazi in continua 
metamorfosi e una grande rilevanza assegnata al verde. 
Al di là delle difficoltà accennate, dall’inizio dell’anno ab-
biamo notato un netto cambio di passo nell’intervento 
di realizzazione, affidato all’azienda abruzzese Mancini, 
associata al Consorzio Stabile Build, che si è aggiudicata 
l’appalto indetto da Inail, proprietaria dell’area.
La struttura portante è stata completamente ultimata 
e il mese di giugno è stato dedicato alla realizzazione 
degli impianti interni, idraulico ed elettrico. L’impegno 
del costruttore è quello di consegnare il cantiere entro il 
mese di settembre.
A quel punto potremo procedere coi lavori esterni, via-
letti e pavimentazioni. Se la tempistica sarà rispettata, 
l’impegno dell’Amministrazione è quello di rendere ope-
rativa la scuola a partire da gennaio 2026, al rientro dal-
le vacanze natalizie. 
Dal canto nostro, abbiamo già acquistato e ordinato gli 
arredi e tutta l’attrezzatura necessaria all’attività didat-
tica: in autunno allestiremo il tutto, rendendo gli spazi 
già disponibili all’accoglienza degli studenti.
Per non farci trovare impreparati, stiamo completando i 
lavori per la realizzazione del nuovo accesso pedonale 
all’edificio scolastico. L’amministrazione comunale si è 
adoperata per portare a compimento la via di collega-
mento, come da accordi sottoscritti con l’istituto Inail. 
I lavori, progettati dallo Studio Chiodini e affidati all’Im-
presa Legrenzi, sono iniziati e termineranno nei tempi 
previsti, consentendo così l’ingresso e l’uscita in sicu-
rezza agli studenti e ai lavoratori del nuovo polo scola-
stico, dal quale sarà possibile arrivare comodamente dal 
parcheggio di via Kennedy. 

Federico Colleoni 

Vicesindaco, assessore all’Edilizia privata, Lavori pubblici e
Protezione Civile

SCUOLA INNOVATIVA:
A SETTEMBRE FINIRANNO I LAVORI
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AVVIATA INDAGINE SULLE COPERTURE IN AMIANTO
PRIORITÀ LA SALUTE DEI CITTADINI

È iniziata in queste settimane un’importante iniziativa a 
tutela della salute pubblica grazie all’attivazione di un 
servizio di verifica territoriale per individuare la presen-
za di coperture in amianto nocivo presenti sul territorio.
Infatti, anche a Bagnatica sono ancora molte le vecchie 
strutture, lascito di un’obsoleta tecnica costruttiva, 
costituite da lastre in amianto riconosciuto da tempo 
come agente nocivo per la salute e in grado di provoca-
re gravi patologie per l’organismo.
L’Amministrazione ha affidato ad una società specializ-

zata il compito di mappare tutti gli immobili che potreb-
bero contenere questo materiale pericoloso, valutando-
ne lo stato di conservazione al fine di capire se possano 
rappresentare un rischio per la popolazione.
La fase di indagine prevede la ricognizione degli im-
mobili potenzialmente pericolosi per poi fornire ai pro-
prietari informazioni chiare e strumenti di supporto per 
eseguire le necessarie bonifiche o percorsi di regola-
rizzazione.
Con questa campagna l’Amministrazione comunale di 
Bagnatica dimostra ancora una volta il proprio impe-
gno concreto nel tutelare la salute dei suoi cittadini, 
mettendo al primo posto la sicurezza ambientale e del 
territorio.

LAVORI PUBBLICI / PROGETTI

TERMINATI I LAVORI ALLA PALESTRA
Con la conclusione dei lavori di rifacimento dell’impermeabilizzazione della copertura, ormai vetusta, possiamo 
dare per terminati gli interventi riguardanti la palestra Galessi di via Fratelli Kennedy. 
L’estate scorsa avevamo completamente sostituito l’impianto di illuminazione, arrivato a fine vita e bisognoso di 
una riqualificazione: con un investimento di 50mila euro erano stati completamente sostituiti i corpi illuminanti con 
nuove lampade a led di potenza regolabile. 
Il cronoprogramma prevedeva poi l’intervento di manutenzione sul tetto, danneggiato in più parti e soggetto a 
infiltrazioni: nel rispetto dell’importo dei lavori inizialmente stanziato, pari a 230mila euro, è stata realizzata la 
nuova protezione che oggi garantisce la piena fruibilità e l’omologazione della struttura, utilizzata per pallavolo, 
basket e baskin. 
Inoltre è attivo e pienamente funzionante il nuovo impianto fotovoltaico che garantisce utilizzo di energia elettrica 
green: pur non garantendo la completa autosufficienza, contribuisce in modo determinante al fabbisogno energe-
tico della palestra. 

di Federico Colleoni
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BAGNATICA INVESTE NELLA SALUTE:
NASCE IL NUOVO POLIAMBULATORIO COMUNALE
PER I MEDICI DI BASE
di Federico Colleoni

Un importante passo avanti viene fatto dall’Amministrazione comunale riguardo al tema dell’assistenza sanitaria di 
prossimità: infatti nei prossimi mesi verrà attivato il nuovo poliambulatorio medico destinato ad ospitare tre medici di 
famiglia che attualmente ricevono i loro pazienti prevalentemente nel comune di Brusaporto. 
Il nuovo centro medico troverà collocazione nell’edificio comunale di Piazza Gianandrea Gavazzeni, nell’attuale sede 
del Gruppo Comunale di Protezione Civile e Gruppo Giovani, in un luogo accessibile a tutti, in centro al paese e dotato 
di parcheggi. 
Il progetto testimonia l’impegno dell’Am-
ministrazione comunale nel voler fornire 
servizi essenziali e di qualità ai cittadini, 
con particolare attenzione alle persone con 
disabilità o difficoltà d’accesso alle cure.
All’interno del nuovo ambulatorio medico 
troverà posto la sala prelievi che da alcuni 
anni consente di poter eseguire esami sen-
za doversi recare presso i centri prelievo 
degli ospedali e si valuterà la possibilità 
di ospitare medici specialistici. Quello che 
nascerà sarà un moderno ambulatorio con 
svariate specializzazioni volto a salvaguar-
dare il bene più prezioso, ovvero la salute.
Un sentito ringraziamento va al Gruppo Co-
munale di Protezione Civile e Gruppo Gio-
vani per il costante impegno di questi anni 
nel conservare efficiente la loro sede che 
ora diventa ambulatorio.



9GIUGNO 2025

LAVORI PUBBLICI / PROGETTI

CASELLO SAN MARCO: UN NUOVO PROGETTO PER TUTTA LA COMUNITÀ
di Simone Agazzi
Il Casello San Marco è da sempre uno dei luoghi più suggestivi e significativi del nostro territorio. Rappresenta un auten-
tico polmone verde, apprezzato non solo dagli abitanti di Bagnatica, ma anche dai cittadini dei paesi limitrofi. Questo luogo 
incarna la bellezza naturalistica della nostra comunità ed è, da circa trent’anni, un punto di riferimento per l’aggregazione 
e il benessere all’aria aperta.
Dal 1996 ad oggi, il Casello è stato gestito da diverse realtà del volontariato locale. In particolare, l’Associazione Preven-
zione Incendi Boschivi, l’Associazione Cacciatori e altri volontari hanno svolto un ruolo fondamentale nella prima fase, 
ponendo le basi per la valorizzazione dell’area attraverso interventi strutturali, attività culturali e relazioni con le realtà del 
territorio. Questo ha permesso di far percepire il Casello come una “casa comune”, aperta a tutti.
Negli ultimi anni, la gestione è passata ai volontari dell’Associazione Casello San Marco, che con dedizione e spirito di 
servizio hanno proseguito e arricchito questo percorso, rendendo il Casello un luogo simbolico, amato da tutta la cittadi-
nanza. A loro va un sincero ringraziamento per il tempo e l’energia donati in favore della collettività. Tuttavia, da gennaio, 
l’associazione ha comunicato le difficoltà nel proseguire con la gestione autonoma del luogo. L’amministrazione comunale, 
consapevole dell’importanza del Casello per la comunità, ha quindi avviato una riflessione per individuare una nuova for-
ma di gestione che potesse garantire continuità, inclusività e sviluppo.
La risposta è arrivata attraverso un bando pubblico, vinto dalla Cooperativa Sociale “L’Impronta”, che da aprile ha assunto 
la gestione dell’area. Il progetto presentato si è dimostrato convincente, rispettoso della storia del luogo e in linea con i 
valori che da sempre caratterizzano il Casello. L’obiettivo è ambizioso: fare del Casello San Marco un punto di riferimento 
educativo, sociale e culturale. Un luogo di accoglienza, di collaborazione con le associazioni del territorio, di inclusione 
sociale, grazie anche all’inserimento lavorativo di persone svantaggiate, e di educazione ambientale con proposte di green 
education rivolte a famiglie e scuole. Il nuovo progetto prevede inoltre uno spazio ristoro per i cittadini, i pellegrini della Via 
delle Sorelle e del Cammino delle Terre del Vescovado, confermando la vocazione del Casello come punto di passaggio, 
ma anche di sosta e di incontro. Il Casello San Marco, insomma, non cambia anima: si evolve, cresce e guarda al futuro, 
restando fedele alla propria identità di luogo aperto, naturale e profondamente comunitario. La nuova gestione si è subito 
calata nel ruolo e nello spirito del Casello, mantenendo la parte di prenotazione per tavoli, area griglie, gazebo e spazi 
interni, predisponendo un servizio bar e tavola calda aperto a tutti, con differenze di attività solo tra la stagione estiva (che 
avrà aperture praticamente tutti i giorni e un orario più ampio nel weekend) e quella invernale (dove tutto si concentrerà 
prevalentemente nel weekend). In calendario verranno inseriti eventi culinari ed enogastronomici così come attività a 
sfondo sociale ed educativo 0-99 anni. È stato ammodernato il sito internet dedicato, tramite il quale passeranno tutte le 
prenotazioni, pur rimanendo attivo un numero di telefono Whatsapp (338 6509172) per chi non si sente così ferrato con la 
tecnologia. Dal canto suo la cooperativa ha messo a disposizione un’équipe fissa composta da 6-7 persone e un secondo 
gruppo di altre 5-6 che interverranno a rotazione a seconda dell’attività svolta o al target di riferimento. La variata gestione 
ha portato con sé anche tutta una serie di interventi strutturali, come la necessaria messa in sicurezza di alcune zone e 
l’ammodernamento di interni e arredamenti.

Roberto Scarpellini

Sindaco

Per 10 anni la concessione è passata ad una gestione di 
stampo familiare in particolare alla famiglia della signora Vi-
tale, che oltre all’attività di somministrazione proporrà tutta 
una serie di eventi durante l’anno.
Da questo punto di vista, però, siamo stati molto flessibili 
nelle nostre richieste: l’importante era riavere una presenza 
sulla piazza, che garantisse un quantomai necessario presi-
dio sociale.
Il 30 agosto riproporremo anche la notte bianca, grazie a 
un bando che abbiamo vinto insieme a Terre del Vescovado: 
una modalità operativa sulla quale dobbiamo fare per forza 
affidamento in un momento nel quale i tagli imposti dal go-
verno, le mancate entrate dalle cave e le continue ed aumen-
tate richieste di assistenza sociale, ci mettono davanti a delle 
scelte di bilancio, tra le quali purtroppo l’aumento dell’Irpef.

A circa un anno di distanza, dai primi di maggio ha riaperto i 
battenti il chiosco di Piazza 1° Maggio: un luogo di socialità sul 
quale l’Amministrazione ha scommesso cinque anni fa, nell’am-
bito di una profonda riqualificazione che ha coinvolto l’area.
I risultati degli ultimi anni avevano fatto nascere molti dubbi 
sull’attrattività della struttura, ma grazie ad un avviso pub-
blico lanciato lo scorso anno siamo riusciti a ripartire nel se-
gno di una nuova gestione, che speriamo possa dare nuova 
vivacità e vitalità alla piazza.
Sono stati mesi di profonde riflessioni, compresa anche l’i-
dea di una riconversione del chiosco in altra attività che però 
dal punto di vista economico non sarebbe stata conveniente.
La strada intrapresa è invece la più consona allo spazio in 
sé, molto bello ma che necessita di un presidio costante che 
un bar è in grado di garantire.

IL CHIOSCO DI PIAZZA 1° MAGGIO
RIAPRE CON UNA NUOVA GESTIONE
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LAVORI PUBBLICI / PROGETTI

Dopo l’accordo sulla pulizia, ecco finalmente 
l’atteso intervento di rifacimento di via Fratelli 
Kennedy: i lavori, che si sono svolti nelle scor-
se settimane, hanno riguardato la sistemazio-
ne integrale e successiva asfaltatura dei due 
chilometri di strada che insistono sul quartie-
re del Cassinone. 
Un intervento diviso sostanzialmente in due 
parti: la prima, fino alla rotonda della BM, inte-
ramente a carico dei cavatori che, pur avendo 
contribuito sostanzialmente anche alla secon-
da parte, in questo  caso specifico hanno avuto 
anche un cospicuo sostegno da parte del Co-
mune nella misura di 100.000 euro che sono 
stati portati in compensazione con una som-
ma che la ditta Milesi Sergio doveva all’am-
ministrazione ed era destinata a Cassinone. 
Nonostante il rifacimento di pochi anni fa, la 
strada si era gravemente ammalorata per via 
del continuo passaggio di mezzi pesanti appartenenti ai cavatori della zona che l’hanno totalmente devastata. Si è così de-
ciso, in accordo con le aziende Milesi Sergio, che ha eseguito materialmente i lavori, e Nuova Demi, di procedere non solo a 
un’asfaltatura superficiale, ma di ripristinare prima le zone più compromesse nelle quali si erano creati degli avvallamenti.
I cavatori hanno garantito l’opera per 10 anni: questo significa che durante questo arco temporale, qualsiasi intervento che 
dovesse essere richiesto sarà integralmente a carico loro.
Complessivamente parliamo di lavori per circa 350mila euro che possono essere considerati il naturale sbocco di un’intesa 
che aveva già previsto l’impegno delle aziende alla pulizia di una strada soggetta a grandi quantitativi di polvere traspor-
tata avanti e indietro dalle cave: al passaggio settimanale, il venerdì, di una spazzatrice, è stata messa in campo anche una 
pulizia più approfondita a cadenza quindicinale. Abbiamo risolto in questo modo il problema legato alla presenza di fango 
e detriti sulla strada, che oggi possiamo dire assolutamente sotto controllo. 
Come amministrazione comunale avremmo preferito che l’intervento di rifacimento di via Kennedy si fosse inserito cro-
nologicamente dopo quello di via Tezza, ma l’attesa per la partenza dei lavori su quest’ultima arteria cittadina avrebbe 
rischiato di causare un rinvio eccessivo sul cronoprogramma.

CIMITERO DEL CASSINONE: PARTONO I LAVORI
È stato finalmente raggiunto l’accordo con gli altri Comuni interessati dall’intervento e a breve partiranno i lavori di 
riqualificazione dei vialetti del cimitero della frazione Cassinone.
Il progetto esecutivo, già approvato in commissione cimiteriale, prevede il rifacimento degli attuali vialetti in ghiaia 
che saranno sostituiti da una pavimentazione compatta, di alcuni locali e la sostituzione delle finestre. 

Valentina Carminati

Assessore al Territorio, Ambiente, Problematiche aeroportuali 
e Gestione rifiuti

Nicola Ferrari

Consigliere con delega ai rapporti con la frazione Cassinone

VIA FRATELLI KENNEDY RIMESSA A NUOVO

Planimetria lato Cassinone (scala 1:500)

Planimetria lato Bagnatica (scala 1:500)



11GIUGNO 2025

SOCIALE/TEMPO LIBERO

UN NUOVO INIZIO: VIVI BAGNATICA
“Abbiamo voluto mantenere viva l’anima della Notte Bianca 
- quella che unisce volontari, commercianti e cittadini in una 
festa condivisa - e darle una nuova veste”, spiega la neopre-
sidente Roberta Consonni, portavoce dell’associazione. “Ab-
biamo raccolto la sfida lanciata dall’Amministrazione: metterci 
in gioco e vedere se c’era ancora voglia di continuare questa 
tradizione. La risposta è stata sì, con entusiasmo”.
La Notte Bianca non è solo un evento fine a sé stesso, ma 
l’unione di energie, idee e voglia di fare per rendere più bel-
lo il nostro paese. Vivi Bagnatica nasce proprio con questo 
spirito: inizialmente per organizzare la Notte Bianca, ma con 
l’intenzione di realizzare anche in futuro altri progetti capaci 
di rendere Bagnatica un paese vivo e attivo. Da qui il nome 
dell’associazione, che è già una dichiarazione d’intenti.

COMICITÀ, MUSICA, SPETTACOLI E MOLTO ALTRO
A rendere possibile questa edizione è anche il supporto 
dell’Amministrazione comunale, che ha vinto un bando regio-
nale destinato a finanziare eventi culturali. E proprio grazie a 
questi fondi, il cuore della Notte Bianca ospiterà uno spettaco-
lo comico con tre grandi nomi del panorama nazionale:

• Beppe Braida, volto amatissimo della televisione, noto per 
le sue apparizioni a Zelig e Colorado, porterà sul palco la 
sua ironia pungente e l’inconfondibile stile satirico.

• Max Pieriboni, comico travolgente di Colorado, farà scate-
nare il pubblico con i suoi personaggi esilaranti e le gag 
irresistibili.

• Davide Bognolo, talento in ascesa, completerà il trio con 
una comicità fresca e genuina che saprà conquistare anche 
i più giovani.

Ma non ci sarà solo comicità. Per le vie del paese, musica dal 
vivo presso gli esercizi commerciali, spettacoli di burattini, 
attività per famiglie e bambini, e perfino una tournée di pal-
lavolo in acqua! Non mancherà infine l’occasione di gustare 
prodotti tipici della nostra terra, in un percorso enogastrono-
mico tutto da scoprire.

VERSO IL 30 AGOSTO... INSIEME
“Siamo solo all’inizio - conclude Roberta Consonni - stiamo 
scaldando i motori. Nei prossimi mesi vi terremo aggiornati 
con tutte le novità. Sarà un cammino che ci accompagnerà 
fino al 30 agosto. Intanto, iniziate a spargere la voce… e non 
prendete impegni!

CINQUANT’ANNI PER LA VITA: AIDO BAGNATICA
CELEBRA MEZZO SECOLO DI IMPEGNO E AMORE PER BAGNATICA
Il 25 maggio è stata una giornata speciale per Bagnatica: l’Associazione AIDO del paese ha festeggiato il suo 50º anno di 
attività. Un traguardo importante per una realtà che da mezzo secolo promuove la cultura della donazione degli organi e 
contribuisce attivamente alla vita sociale e culturale della comunità.
Fondata nel 1974, la sezione AIDO di Bagnatica ha sempre operato con spirito altruista e grande passione. In cinquant’an-
ni di impegno, l’associazione ha organizzato eventi significativi come la tradizionale castagnata al Casello San Marco 
in ottobre, la festa della donna dell’8 marzo, viaggi culturali e numerose altre iniziative che hanno saputo coniugare 
informazione, solidarietà e condivisione. Ma il cuore dell’attività di AIDO è sempre stato uno: promuovere la cultura della 
donazione, diffondere consapevolezza, educare al valore della vita. L’associazione ha svolto un’intensa opera di sensibi-
lizzazione, incontrando studenti nelle scuole, adulti durante gli eventi e ogni fascia della popolazione, con l’intento di far 
conoscere e comprendere l’importanza di un gesto tanto semplice quanto prezioso.
Durante la celebrazione del 25 maggio, il presidente dell’associazione, architetto Ottorino Rapizza, ha ripercorso le tappe 
più significative della storia di AIDO Bagnatica, ricordando le persone, le sfide, i progetti che hanno reso possibile questo 
straordinario cammino.
“L’AIDO ha Bagnatica ha iniziato le proprie attività sotto la guida di Antonietta Gualandris Previtali, la fondatrice e prima 
presidente - spiega Rapizza - Poi sono subentrato io, che ormai da 40 anni porto avanti con grande passione questa 
missione. Mi auguro che ora possa arrivare anche il momento di un cambio, sperando che qualcuno più giovane abbia 
la voglia e la convinzione di assumere il ruolo. Un evento partecipato, che dimostra quanto si creda nella missione della 
nostra associazione: non dobbiamo avere paura di compiere questo gesto di generosità, di donare una parte di noi perché 
facendo questo sarà come continuare a vivere attraverso un’altra persona che abbiamo aiutato a vivere”.  L’Ammini-
strazione Comunale ha voluto rendere omaggio all’associazione consegnando una targa commemorativa, simbolo del 
riconoscimento ufficiale per un’opera costante e preziosa. 
“AIDO rappresenta l’anima generosa della nostra comunità - ha dichiarato con commozione l’assessore alle associazioni 
Simone Agazzi - Cinquant’anni di attività significano cinquant’anni di cuori che battono per gli altri, di mani che si tendo-
no, di vite che si intrecciano nel segno della solidarietà. Questa associazione è fatta di persone straordinarie, che hanno 
scelto di donare speranza, tempo, e impegno. A nome di tutto il paese, grazie di cuore per ciò che siete e per tutto ciò che 
continuate a fare”.
La festa per il 50º anniversario non è stata solo un momento celebrativo, ma anche un’occasione per rinnovare l’impegno 
verso il futuro, con lo stesso entusiasmo e la stessa determinazione che da cinquant’anni caratterizzano l’anima dell’AIDO 
di Bagnatica.

È tutto pronto (o quasi) per la nuova edizione della Notte Bianca, che tornerà ad animare il centro del paese il prossimo 
30 agosto. Ma quest’anno c’è una grande novità: l’evento cambia pelle, ma non spirito. A raccogliere il testimone dell’or-
ganizzazione è una neonata realtà locale, l’associazione Vivi Bagnatica, composta da cittadini volenterosi che hanno 
deciso di rilanciare uno degli appuntamenti più amati dell’estate bagnatichese.

BAGNATICA SI PREPARA ALLA NOTTE BIANCA: NUOVA EDIZIONE, NUOVA ENERGIA
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dedizione ha condotto una lunga ricerca storica raccoglien-
do, nel corso degli anni, numerose fotografie d’epoca, alcune 
trovate personalmente, altre donate da famiglie del paese. 
Un lavoro certosino che ha ridato vita alla memoria colletti-
va della comunità.
Un ringraziamento speciale va anche ai volontari del teatro 
dialettale, che si sono alternati ogni giorno per tenere aperta 
la mostra, accogliendo i visitatori con disponibilità e un sor-
riso sincero, contribuendo a creare un’atmosfera calorosa e 
autentica.
L’entusiasmo suscitato dall’iniziativa è stato tale che Giulia 
ha già strappato una promessa: l’anno prossimo ci sarà una 
nuova mostra, con un altro tema legato alla storia del nostro 
paese. E allora, come si dice nei momenti importanti… faccia-
moci un bel nodo al fazzoletto, e aspettiamo con curiosità e 
orgoglio il prossimo appuntamento con la nostra memoria.

Si è conclusa con grande partecipazione la mostra fotografica 
storica “Com’eravamo - Storie e immagini del nostro paese”, 
allestita nella Sala Parrocchiale dal 3 al 9 maggio. Un evento 
che ha saputo toccare il cuore di molti, trasformandosi in 
un vero e proprio viaggio nel tempo attraverso fotografie in 
bianco e nero che raccontavano la vita quotidiana, i volti, le 
tradizioni e i luoghi di Bagnatica com’era.
Ogni giorno, tantissime persone hanno fatto visita alla mo-
stra, lasciandosi coinvolgere da un intenso flashback di emo-
zioni. Non sono mancati i momenti commoventi: c’è chi ha ri-
conosciuto persone care ormai scomparse, chi si è rivisto in 
una foto ormai dimenticata, chi ha ritrovato frammenti della 
propria infanzia. È stato un grande racconto corale, fatto di 
ricordi, sorrisi e riconoscimenti.
Tutto questo è stato possibile grazie al prezioso lavoro di 
Giulia Vezzoli, ideatrice dell’iniziativa, che con passione e 

Simone Agazzi 

Assessore ai Servizi Sociali e Rapporti con le Associazioni 

UN VIAGGIO NELLA MEMORIA:
GRANDE SUCCESSO PER LA MOSTRA “COM’ERAVAMO”

UN FILO TRA LE GENERAZIONI:
GIOVANI A SCUOLA DI UNCINETTO AL CENTRO ANZIANI
Nel mese di maggio, per tre lunedì consecutivi, si è svolto nella sede del Centro Anziani di Bagnatica il 
primo corso di uncinetto, frutto della collaborazione tra l’Associazione Centro Anziani e il Gruppo Gio-
vani Bagnatica. Un’iniziativa che ha saputo unire tradizione e innovazione, dando vita a un’esperienza 
preziosa di scambio tra generazioni.
Protagoniste assolute del corso sono state sei abilissime uncinettine del Centro Anziani, ben conosciu-
te dalla comunità per le loro opere esposte nelle principali ricorrenze del paese. In queste serate le 
insegnanti hanno messo a disposizione il loro sapere e la loro passione, guidando 25 partecipanti in un 
percorso fatto di fili colorati, pazienza e creatività.
Ma il corso è stato molto più di un semplice laboratorio manuale: è stato un vero e proprio momento 
di incontro e condivisione, dove ogni punto all’uncinetto diventava metafora di legami intrecciati tra 
età diverse. Come ha raccontato Michela Airoldi, vicepresidente del Gruppo Giovani, “non pensavamo 
di avere così tanto riscontro. Venticinque iscritti sono stati una grande sorpresa. Il nostro obiettivo 
era proprio questo: creare un’occasione per avvicinare le generazioni e rafforzare i legami con le altre 
realtà associative del territorio”. 
Riflettendo sull’iniziativa, l’assessore ai Servizi Sociali Simone Agazzi ha condiviso un pensiero carico 
di speranza: “Fino ad ora l’uncinetto, per le signore del Centro Anziani, è stato soprattutto uno strumen-
to di relazione: un modo per coltivare legami, sentirsi parte di un gruppo, valorizzare il proprio tempo 
e il proprio sapere. Questa arte ha permesso loro di esprimersi, di condividere, di sentirsi protagoniste 
attive della vita comunitaria. Da qui sono nate creazioni bellissime, che ancora oggi abbelliscono il no-
stro paese. Ma ciò che più mi emoziona è l’idea che, attraverso questo nuovo dialogo tra generazioni, 
si possano gettare semi destinati a diventare radici profonde. E forse, un giorno, da queste radici potrà 
nascere un albero: una comunità nuova, più unita, più solidale, che si riconosce nella forza dell’incontro 
e del dono reciproco”.            
Dato l’entusiasmo dei partecipanti e l’interesse suscitato, è già in programma una seconda edizione del 
corso per settembre, con una lista d’attesa che si sta rapidamente formando. “Ci siamo sentiti accolti 
con calore e speriamo che questa sia solo la prima di molte collaborazioni future. Chissà, magari tra 
qualche anno alcuni di questi giovani allievi diventeranno insegnanti a loro volta”, ha concluso Michela.
Un’iniziativa semplice ma potente, che ci ricorda come, da un filo di lana e dalla voglia di stare insieme, 
possa nascere qualcosa di bello e, si spera, duraturo per tutta la comunità.



Arianna Demozzi

Assessore alla
Pubblica Istruzione
e Gestione Biblioteca

Negli ultimi anni abbiamo proposto ai genitori alcuni corsi con 
lo scopo di accompagnarli e supportarli nel loro compito edu-
cativo. L’idea di proporre un percorso dedicato alle famiglie 
risponde a un effettivo bisogno riscontrato da tempo e per 
questo motivo la Scuola Genitori è diventata un appuntamen-
to molto atteso. Ci appoggiamo e supportiamo con il CPP, Cen-
tro psicopedagogico, una realtà nata a Piacenza nel 2011 da 
un’intuizione di Daniele Novara.
A grande richiesta, anche quest’anno nei mesi di marzo ed 
aprile si sono svolte tre serate dal titolo “La gestione dell’an-
sia nei bambini e nei ragazzi”. La novità del corso è che ad un 
primo incontro con la pedagogista Maria Teresa Pepe, sono 
seguite due serate dedicate a laboratori, domande e confronti 
gestite dalla dottoressa Lorenza Comi. I laboratori si sono ri-
velati un’opportunità di confronto e di riflessione sul proprio 
ruolo di genitori e un’occasione per comprendere le varie fasi 
della crescita dei figli.
Auguriamo ai nostri genitori di far tesoro di quanto appreso e 
diamo appuntamento alla prossima Scuola genitori 2026.
Un doveroso ringraziamento al Gruppo Giovani di Cassinone 
per il prezioso contributo di 2500 euro  che ha permesso la 
realizzazione del corso in più serate.

A SCUOLA DI GENITORIALITÀ:
UN SUPPORTO ALL’EDUCAZIONE
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UNA BIBLIOTECA SEMPRE ATTIVA
attiva in biblioteca, ha letto “La bambina e il dentino” ad un 
gruppo di bambini dai 5 ai 9 anni.
È preziosa anche la collaborazione e il confronto con la realtà 
scolastica. Tutti i mesi ci sono incontri con la scuola dell’in-
fanzia, il Nido e la Primavera e con le classi seconde, terze e 
quarte elementari. In particolare con le classi quarte nel mese 
di febbraio si sono svolti due laboratori STEM “Esperimenta-
rium”. Con le scuole medie si sono tenuti due spettacoli di 
“Leggetevi forte” organizzati dalla compagnia teatrale “Luna 
e Gnac”.
Un successo sia per la partecipazione che per la qualità della 
proposta è stata la serata per adulti, la presentazione de “L’al-
bo illustrato non è solo un libro per bambini”.
È sicuramente bello notare che la grandezza e capacità di 
una biblioteca non dipende dalla metratura del luogo, ma 
da tutta una rete che interagisce con questa realtà, dal-
la nostra bibliotecaria, dai ragazzi e ragazze del servizio 
civile che danno il loro contributo, dalle scuole e dai loro 

In un piccolo spazio all’interno di una struttura condominia-
le in piazza Gavazzeni si trova la nostra biblioteca comunale. 
Nonostante gli ambienti ridotti, è un luogo dove chi ci va, si 
trova bene e può partecipare ad interessanti iniziative. Alcuni 
ragazzi delle scuole medie si trovano i pomeriggi a studiare 
insieme. Da gennaio a marzo ogni lunedì sera un gruppo di 
giovani dai 7 ai 14 anni ha seguito un corso di scacchi ap-
passionandosi al gioco. Il 20 marzo si è tenuto il secondo in-
contro della rassegna Incipit, quale libro scegli con l’artista 
Francesca Beni e un pubblico ormai fedele della biblioteca. Da 
parecchi anni si riunisce il gruppo di Lettura “Parole Rotonde”, 
che si trova per discutere di un libro scelto ogni mese accom-
pagnando la lettura e riflessione con qualche biscotto e una 
tazza di the. L’incontro è aperto a tutti e ogni anno si aggiunge 
qualcuno di nuovo.
Dal mese di gennaio si sono alternate delle “Letture in gioco” 
con Elena Ferri divise per fascia d’età dai 18-36 mesi ai 3-6 
anni fino ai 6-8. L’8 marzo nonna Carla, una volontaria molto 



Per bambini dai 6 agli 8 anni

Sabato 22 marzo alle ore 10.00 
in biblioteca a Bagnatica

A cura di Elena Ferri

Ingresso gratuito
ma obbligatoria l’iscrizione,

max 10 posti

Tel. 035 / 689536 
biblioteca@comunedibagnatica.it 

“ Il muro”

LETTURE IN GIOCO...
ALL’APERTO
- S T O R I E  D ’ A M O R E -

Tel. 035 / 689536 - biblioteca@comunedibagnatica.it 

INGRESSO GRATUITO MA
OBBLIGATORIA L’ISCRIZIONE

Per bambini dai 3 ai 6 anni
Sabato 17 maggio 2025 alle ore 10.00 

Ci incammineremo tutti insieme dal punto di ritrovo indicato alle ore 10.00
fino al Casello San Marco, dove verrà svolta l’attività di lettura. 

Si prega di portare una salvietta per sedersi.

In caso di pioggia l’attività si svolgerà in Biblioteca a Bagnatica.

 Punto di ritrovo: Via dei Colli n°16, Bagnatica

 Punto di ritrovo

A cura di ELena Ferri 

PRIMAVERA LETTERARIA
Una Primavera letteraria ricca di iniziative quella che 
ci ha accompagnati ogni settimana dall’inizio di marzo 
fino al 10 aprile. Quest’anno gli eventi si sono svolti in 
vari luoghi di Bagnatica, dall’oratorio di Cassinone, alla 
nostra biblioteca, presso gli Alpini, il Casello San Marco 
ed infine il Centro Anziani. Un’alternanza di luoghi, di 
scrittori ed artisti locali che hanno regalato alla cittadi-
nanza delle serate ricche e stimolanti.

trandosi principalmente sulla promozione della lettura per 
diverse fasce d’età. Anche questa unione e rete tra bibliote-
che è preziosa per le piccole realtà locali dei nostri comuni.

coordinatori, dalla rete bibliotecaria. Bagnatica fa parte del 
Sistema Bibliotecario Seriate Laghi che comprende una ses-
santina di comuni e che presenta e propone progetti concen-
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GIORNO DELLA MEMORIA:
MEDAGLIA D’ONORE
PER MARIO MARCHESI
di Arianna Demozzi

Quest’anno il giorno della memoria è stato particolare ed in-
tenso. L’evento è iniziato con la commovente consegna della 
medaglia d’onore ai familiari di Mario Marchesi, un bergama-
sco che il 20 giugno 1944 è stato deportato dai tedeschi in Ger-
mania e rientrato in patria ad agosto 1945. La figlia e la nipote 
hanno ricordato il coraggio del loro papà e nonno.
La serata è proseguita con una scelta di brani tratti dalle tra-
dizioni delle comunità ebraiche russe, bielorusse, ucraine e 

repubbliche baltiche. Natalya Chesnova alla fi-
sarmonica e Nicola Portonato alla chitarra hanno 
intrattenuto il pubblico con un concerto dove i 
due musicisti interagivano con i presenti raccon-
tando il contenuto ed il significato delle canzoni.

VIOLENZA DI GENERE:
LA COPERTA ROSSA NELLE MANI DEGLI STUDENTI
di Arianna Demozzi

A fine febbraio durante un incontro sul tema dei diritti umani, le volontarie del Centro Anziani hanno donato ai ragazzi 
delle scuole medie una coperta fatta di tante roselline rosse. Questo capolavoro era stato creato dal gruppo delle unci-
nettine come opera di denuncia contro la violenza di genere e collocata sulla panchina rossa a novembre in occasione 
della giornata contro la violenza sulle donne.
Un passaggio di consegne e un dono che i ragazzi hanno accolto con piacere e che hanno pensato di appendere all’in-
gresso della scuola in un punto ben visibile a tutti.
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BORSE DI STUDIO A 15 STUDENTI MERITEVOLI
di Arianna Demozzi

Venerdì 24 gennaio in Sala Consiliare sono stati consegnati gli attestati delle borse di studio a 15 studenti meritevoli.
È sempre emozionante vivere questa cerimonia insieme ai nostri ragazzi e alle loro famiglie. Hanno partecipato 
all’evento anche gli imprenditori di aziende locali che ringraziamo sia per la loro presenza sia per il contributo gra-
zie al quale abbiamo potuto ampliare il numero di borse di studio.
Complimenti a Lisa, Lorenzo, Alice, Matilde, Aurora, Elisa, Alessia, Gabriele, Andrea, Sukhraj, Davide, Pietro, Gabriele, 
Stefano e Andres.

2 GIUGNO
di Arianna Demozzi

Il 2 giugno è sempre un momento sen-
tito e partecipato: la comunità si incon-
tra per celebrare insieme i valori della 
Repubblica e della vita di paese. Come 
ogni anno la giornata è stata scandita 
così: 

Ore 9:15 Ritrovo in Piazza Libertà e corteo fino al Casello San Marco

Ore 9:30 Camminata per l’alzabandiera sulla rocca del Monte Tomenone

Ore 10:30 Discorso dei Sindaci di Bagnatica, Brusaporto, Costa di Mezzate, Montello e Albano Sant’Alessandro

Ore 11:00 Festa del Diciottenne con consegna della Costituzione e omaggi da AVIS e AIDO ai neodiciottenni

E ogni volta si rimane affascinati da questa giornata comunitaria, dal contesto del parco del Casello San Marco, dalle associazio-
ni presenti, dai giovani consiglieri del CCRR (Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze). Anche quest’anno abbiamo avuto 
una buona partecipazione di ragazzi diciottenni ai quali come da tradizione è stata consegnata la nostra Costituzione, insieme 
ad alcuni omaggi da parte di Aido e Avis che vogliono così sensibilizzare le nuove generazioni. 



CONCORSO FOTOGRAFICO 2025: “LA VITA TRA LE VIE”
RACCONTIAMO BAGNATICA ATTRAVERSO I VOSTRI SCATTI

di Davide Rebussi
L’Amministrazione comunale di Bagnatica è lieta di annunciare il lancio del concorso foto-
grafico “LA VITA TRA LE VIE”, un’iniziativa pensata per valorizzare il nostro paese e i suoi 
abitanti attraverso lo sguardo attento e sensibile di chi lo vive ogni giorno.
Il concorso invita tutti i residenti maggiorenni di Bagnatica - appassionati di fotografia e 
non - a catturare immagini autentiche della quotidianità che si respira tra le vie del nostro 
paese. Non lasciatevi sfuggire questa opportunità: uscite, osservate, scattate e mostrateci la 
vostra Bagnatica. Momenti semplici, gesti familiari, volti amici: ogni scatto dovrà raccontare 
una storia di vita, esprimere il legame profondo tra i cittadini e il territorio. 
È un’occasione per contribuire alla costruzione di una memoria visiva collettiva.
Una giuria valuterà tutte le fotografie inviate e premierà le tre migliori con un riconoscimento, Ma non finisce qui: le 
prime 12 immagini selezionate saranno protagoniste dell’EcoCalendario 2026 entrando così nelle case di tutti i cittadini.
I partecipanti avranno tempo fino al 7 settembre per inviare le proprie fotografie, mentre la premiazione al momento 
è prevista per il 19 settembre presso la sala consiliare, in un evento dedicato alla comunità e alla celebrazione della 
creatività dei cittadini. Per poter partecipare è necessario visionare il regolamento e iscriversi compilando l’apposita 
scheda disponibile sul sito ufficiale e sui canali di comunicazione del Comune.
Per info e regolamento completo: www.comune.bagnatica.bg.it

esteso anche al Sindaco e ai membri del Consiglio Comuna-
le, permettendo un dialogo diretto e strutturato con l’ammi-
nistrazione. 

2. App IO: tutti i servizi del Comune a portata di mano 
Il Comune di Bagnatica è attivo sull’app IO, l’applicazione 
ufficiale dei servizi pubblici italiani. I cittadini possono rice-
vere notifiche, scadenze, messaggi e accedere facilmente a 
vari servizi comunali, come tributi locali, informazioni ana-
grafiche e comunicazioni personalizzate. 

3. Certificati online grazie al collegamento con l’ANPR 
Grazie all’integrazione con l’Anagrafe Nazionale della Po-
polazione Residente (ANPR), i cittadini possono richiedere 
online, comodamente da casa e senza code o spostamenti: 
• Certificato di residenza 
• Certificati anagrafici (nascita, stato di famiglia, ecc.) 
• Certificati elettorali 

4. Richiesta di accesso agli atti 
Anche la procedura per l’accesso agli atti è stata digitalizza-
ta. È ora possibile inviare la richiesta online, semplificando il 
rapporto tra cittadini, professionisti e uffici comunali. 

5. Richiesta di pubblicazione atti di matrimonio 
È ora possibile inviare digitalmente anche la richiesta di 
pubblicazione degli atti di matrimonio, rendendo più sem-
plice e veloce l’avvio delle pratiche matrimoniali. 

6. Un aiuto concreto con il servizio di facilitazione digitale 
Per accompagnare i cittadini nell’utilizzo di questi strumenti 
digitali, è attivo anche a Bagnatica il servizio di facilitazio-
ne digitale gestito da ABF (Azienda Bergamasca Formazio-
ne). Gli incontri si tengono presso la biblioteca comunale e 
sono accessibili su prenotazione, chiamando il numero 035 
3693799. 

Per usufruire di questi servizi è essenziale che ogni cittadi-
no abbia lo SPID o la Carta d’Identità Elettronica (CIE). 
Il senso di questo percorso verso la digitalizzazione è di 
accompagnare il cittadino in tutte le fasi dell’esperienza di-
gitale, per servizi pubblici che siano davvero alla portata di 
tutti. 

Grazie ad una serie di interventi, dettati sia dall’Unione Euro-
pea sia dal Dipartimento per l’innovazione e le tecnologie del 
Governo, negli ultimi anni possiamo finalmente raccontare 
di una nuova concezione delle pubbliche amministrazioni, 
completamente rinnovata. 
Se davvero vogliamo fare la rivoluzione digitale, il compito 
degli enti locali sarà quello di mettere a disposizione infor-
mazioni, materiali e servizi accessibili a tutti! 
Da anni il Comune di Bagnatica ha intrapreso questo deciso 
percorso verso la digitalizzazione, tenendo come linee guida 
la facilità d’accesso, l’innovazione e la semplificazione delle 
operazioni quotidiane che i cittadini si trovano a compiere 
nel loro rapporto con la pubblica amministrazione, chiamata 
ad essere sempre più trasparente, efficiente e vicina. 
Dal sito web istituzionale, creato mettendo le esigenze dei 
cittadini al centro, grazie al modello ideato da Designers Ita-
lia, all’implementazione dell’identità e dei pagamenti digita-
li; il Comune di Bagnatica ha sempre seguito un approccio 
integrato, capace al tempo stesso di rendere più efficienti i 
processi e i servizi amministrativi e di generare valore ag-
giunto per i cittadini. 

1. Servizio prenotazioni online 
È ora possibile prenotare un appuntamento con i diversi uf-
fici comunali direttamente dal sito istituzionale. Il servizio è 

DIGITALIZZAZIONE
A BAGNATICA:
IL COMUNE È ONLINE E TU?

Roberto Lorenzi

Consigliere
con delega alla
Comunicazione
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INIZIATIVE

#scattabagnatica

CONCORSOFOTOGRAFICO
MIRA E SCATTA!: LENTE SU STORIA E SCORCI

DI BAGNATICA

Il concorso fotografico è
promosso dall’amministrazione
comunale di Bagnatica  

Per maggiori informazioni, segui le pagine ufficilai Instagram
e Facebook del Comune di Bagnatica 

202520252025

2 GIUGNO
di Arianna Demozzi



Essere un lavoratore autonomo
non dovrebbe essere un rischio.

imprese.axa.it
Messaggio pubblicitario. Prima della sottoscrizione leggere il set informativo disponibile su imprese.axa.it e nelle Agenzie AXA.

per te? “Cos è la salute

“

Avere qualcuno al mio 
anco.

“

“
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���
Messaggio pubblicitario di AXA Assicurazioni S.p.A. (note societarie su axa.it). I servizi sono inclusi nella garanzia 
Assistenza 360 del prodotto Protezione Salute. ����������������������������������������������������� disponibile su 

ritraibili dalle caratteristiche del prodotto o del servizio prestato.

La tua salute è unica. Per questo AXA ti
 

veloce ad esami e visite specialistiche, 
ricerca delle migliori strutture e assistenza 
24 ore su 24. 

ALBERTO CORTINOVIS
ELENA CORTINOVIS

Via Kennedy, 15/B - Pedrengo 
035 667209
ag0799@axa-agenzie.it

Agenzia AXA 
di Pedrengo
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INIZIATIVE

Pietro Brevi

Consigliere con delega all’Innovazione tecnologica, Energia, 
Comunità energetiche, Cultura e Turismo

NASCE LA COMUNITÀ ENERGETICA DI BAGNATICA
pevolezza energetica e la cultura dell’efficienza, contrastan-
do l’aumento dei costi delle bollette e la povertà energetica.
Aderire alla CER è un’occasione di risparmio ed una scelta 
civica di partecipazione consapevole alla vita della comunità.
Chi fosse interessato può contattare gli uffici comunali per 
chiedere informazioni.  

Il percorso partecipato d’informazione e dibattito giunge 
finalmente alla fase costitutiva: nasce in questi giorni la 
Comunità Energetica Rinnovabile Territoriale di Bagnatica 
(CER). 
Per oltre due anni il Comune, affiancato da consulenti specia-
lizzati, ha seguito l’evoluzione degli iter di definizione delle 
nuove normative comunitarie, nazionali e regionali. Quattro 
assemblee pubbliche hanno coinvolto i cittadini per mante-
nerli aggiornati sui progressi, accompagnandoli nell’introdu-
zione di questa nuova modalità di condivisione dell’energia 
rinnovabile attraverso l’autoconsumo collettivo. 
Il Comune di Bagnatica è stato promotore e garante dell’i-
niziativa, primo membro associato e prossimo “prosumer” 
(produttore e consumatore membro della CER). Grazie ad 
impianti di nuova realizzazione sui tetti di diversi edifici co-
munali, incentivati da bando regionale e realizzati in col-
laborazione con partner locali, il Comune sarà tra i primi 
soggetti attivi nel generare i flussi energetici che alimente-
ranno l’autoconsumo.
Ulteriori impianti fotovoltaici a prezzi vantaggiosi, finan-
ziabili ed agevolabili con altri bandi, permetteranno di pro-
durre ulteriore energia per una maggiore indipendenza e 
sicurezza. 
Attraverso la CER, promuoviamo la salvaguardia dell’am-
biente, la produzione locale di energia rinnovabile, la consa-

INNOVATIVI  PER TRADIZIONE

Via Don Bolis, 1 BAGNATICA
Tel. 035 294486 - info@colosiogroup.it

co
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BRAVI

TEL. 035 681066
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SPORT E TEMPO LIBERO

Una giornata di sport e di festa quella che domenica 4 
maggio ha colorato le strade di Bagnatica, teatro della pri-
ma prova della Challenge “Multidisciplinarietà” promossa 
da Bergamo & Sport e da BiciTv, col patrocinio del Comita-
to Provinciale Bergamasco. 
Sul circuito cittadino di poco più di un chilometro, intera-
mente pianeggiante, si sono sfidati oltre 140 atleti della 
categoria Giovanissimi per il 10° Trofeo Comune di Bagna-
tica Memorial Giordano Allieri e Luigi Zamboni, 48° Trofeo 
Cremaschi e 23° Gran Premio Veterani dello Sport, sotto 
l’organizzazione della società Gi-Effe Fulgor di Seriate. 
Massicce volate di gruppo hanno caratterizzato l’arrivo 

delle diverse gare, che nel complesso hanno premiato la 
GSC Almenno ASD tra i maschi e la Polisportiva Bolgare 
Scuola Ciclismo in campo femminile. 
Alla cerimonia di premiazione che ha visto omaggiati i pri-
mi cinque classificati maschi e tutte le bambine presenti, 
c’erano il sindaco di Bagnatica Roberto Scarpellini, l’as-
sessore allo sport del Comune di Seriate Ester Pedrini, 
Alfredo Fracassetti in rappresentanza della sezione Ana 
di Bagnatica, la segretaria della Fulgor Seriate Cinzia 
Bianchi, gli sponsor della giornata Paolo, Enrico e Mauro 
Zamboni, Silvia Allieri, Angela Cattaneo e Conca, Piazzoli 
e Ruggeri, Veterani dello Sport della sezione di Bergamo. 

Michele Maestroni

Consigliere con delega allo Sport e manutenzione del 
patrimonio comunale 

A BAGNATICA
LE GIOVANI PROMESSE PROVINCIALI DEL CICLISMO

PASSIONE BOCCE:
IL SENSO DI COMUNITÀ SI
RAFFORZA CON LO SPORT
di Michele Maestroni

Lo sport come veicolo per rafforzare il senso di comuni-
tà e per creare legami duraturi nel tempo: è con queste 
certezze che dal 5 al 10 maggio si è svolta una parteci-
patissima gara di bocce. 
Trenta gli appassionati giocatori che si sono messi in 
gioco, grazie all’organizzazione e all’ospitalità della boc-
ciofila e del centro sportivo, sfidandosi in una competizione accesa ma sempre dall’atmosfera cordiale e divertente. 
L’amministrazione comunale ringrazia tutti i partecipanti per l’entusiasmo e lo spirito sportivo col quale hanno 
trascorso questa settimana: continueremo a sostenere e promuovere iniziative come questa per tenere viva la pas-
sione per lo sport e la socialità nella nostra comunità. 
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EVENTO DAL AL TITOLO

Ohana fest 11/07/2025 13/07/2025

Sotto Zero Summer Festival 18/07/2025 27/07/2025

Cinema all’aperto 24/07/2025 L’imprevedibile viaggio

Teatro 26/07/2025 Il Fantasma del povero Piero

Cinema all’aperto 31/07/2025 Un mondo a parte

Cinema all’aperto 07/08/2025 Corro da te

Notte Bianca 30/08/2025

2° Sagra dei Cacciatori 06/09/2025 07/09/2025

Sagra AVIS - Oratorio 12/09/2025 14/09/2025

Premiazione Concorso Fotografico 19/09/2025

Festa Oratorio 04/10/2025 05/10/2025

Castagnata AIDO 12/10/2025

Castagnata Oratorio 19/10/2025

CALENDARIO EVENTI

UN CORSO DI SCACCHI PER I PIÙ PICCOLI
di Pietro Brevi

Dal 3 febbraio e per i successivi 10 lunedì in biblioteca a Bagnatica è stata organizzata la prima edizione di un corso 
di scacchi dedicato ai ragazzi dai 7 ai 14 anni.
Un’iniziativa che ritenevamo rientrasse a pieno titolo nel “fare cultura”, ma in un modo differente: la risposta è stata 
ottima, anche oltre le nostre aspettative con la partecipazione di 15 giovani, e questo ha rafforzato le nostre convin-
zioni sulla bontà della proposta. 
Un corso di livello base, per avviare i ragazzi 
a questa disciplina, tenuto da un maestro che 
durante le 10 lezioni ha illustrato loro regole, 
mosse e strategie del gioco. Lezioni che hanno 
appassionato e incuriosito anche i genitori che li 
hanno accompagnati.
È stato un esperimento, ma il bilancio è più che 
positivo: questo ci ha spinto già a ragionare sui 
prossimi appuntamenti da proporre, che non 
escludiamo possano essere anche nuove edizio-
ni con un crescente livello di difficoltà o dedicate 
ad altre fasce della popolazione, così come pro-
poste che solitamente non rientrano nel novero 
delle attività culturali ma che invece siamo con-
vinti ne facciano parte a pieno titolo. 

SPORT E TEMPO LIBERO
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Tel. 035681317 - www.studiorapizza.it

STUDIO RAPIZZA - architettura

• Stime • Perizie • Consulenze • Progettazioni
• Pratiche edilizie  • Pratiche catastali 

BAGNATICA Via Rebecchi, 1-2-3
   035 6665200         035 680508         info@aluberg.it

    Aluberg S.p.a.



Dignità,
delicatezza 

e rispetto
si uniscono 
per onorare 

coloro
che ci hanno 

lasciati.

Onoranze Funebri
Casa Funeraria 

Via Leonardo Da Vinci, 1
Bagnatica (BG)

035 687777
www.lecalle.org

Orari: 8.30-20.00 continuato

L’UTILIZZO DELLA CASA FUNERARIA
È COMPLETAMENTE GRATUITO



VIA PAPA GIOVANNI XXIII, 73 - BAGNATICA (BG)
       035 680655            340 9627655

       gibellini.alberto@tiscali.it
www.clinicaveterinariasantantonio.com   

CHIRURGIA ORTOPEDICA

RADIOGRAFIE

ECOGRAFIE

ENDOSCOPIE

TAC E RMN PRESSO
CENTRI SPECIALIZZATI

VISITE DOMICILIARI
E FUORI ORARIO SU
APPUNTAMENTO

VISITE E VACCINAZIONI

ESAMI EMATOBIOCHIMICI
E ANALISI DI LABORATORIO

OFTALMOLOGIA

LASERTERAPIA

DEGENZA E TERAPIA

FISIOTERAPIA

INTERVENTI CHIRURGICI

INDAGINI SPECIALISTICHE

AMPIA ESPOSIZIONE OCCHIALI DA VISTA E DA SOLE
DELLE MIGLIORI MARCHE

LENTIA A CONTATTO

Bagnatica, Via Europa (angolo Piazza Gavazzeni)
info@otticadimoda.it - www.otticabergamo.it

T. 035 683925 - M. 388 3973930


